
最新姚明生涯演讲稿 职业生涯规划演讲稿
(通用6篇)

演讲中的抑扬顿挫，相当于音乐中的节奏，音乐需要节拍，
演讲也需要节拍，你应该让你的演讲充满节奏感，节奏就是
你口头表达进度的度量。我们想要好好写一篇演讲稿，可是
却无从下手吗？那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么写才
比较好，我们一起来看一看吧。

姚明生涯演讲稿篇一

说实话,在参加这次比赛之前,我从没有详细的制定过自己的
职业生涯规划,这次,也是第一次给自己做职业生涯规划,真的
是因为它是这次演讲比赛必不可少的一个环节,是我为了这次
比赛不得不做的一件事情,可是如今我站在这里,回首几天前
所付出的努力,我可以负责的对大家说,职业生涯规划的意义,
远远超过了这次演讲比赛本身,相信今晚参加比赛的各位选手
也有同感。

以我个人之见,一个人的职业生涯,不能简单的理解为一个人
以后的工作,而应该把它看做是一个人在一生中所追求,所付
出的事业。有人问我,一个大一的学生就做自己一生的一个规
划,是不是有点为时过早?我是这样回答的:现在做别人不做的
事,以后才能做别人做不了的事。

对我个人而言,是从个人评估,环境评估,目标设定,目标实施,
反馈与修正这五个方面进行职业生涯规划的。

《孙子兵法》说,知己知彼,百战不殆。所以我把自我评估放
在了第一位,通过职业生涯测评系统,我对自己有了更深一步
的了解。在性格上,我突出的特点是外向和思考,就是更关注
自己如何影响外部环境和喜欢与他人交往,重视事物的内在逻
辑关系,在技能方面,我较突出的是说服他人,人员管理、人际



协调和判断决策,最薄弱的是研发设计,从职业价值观上看,我
崇尚独立,注重关系,是一个期望在工作中能够独立工作、独
立决策,注重于他人交往的人。在学习风格上,我是反省型的
学习者,就是说更注重通过观察和思考来获取知识。从职业兴
趣上看,我对经营活动很有兴趣,也非常喜欢与人打交道,喜欢
表现自己,影响和感染他人。有志于参与服务性的活动,担任
组织、管理与决策等相关角色。

环境对一个人的职业生涯也是很重要的,所以我把环境评估放
在了第二位。大学生就业难一直是一个我们不得不去面对的
问题,我们往往会从社会上找一些貌似合理的原因,比如说,中
国人口为什么这么多?中国的教育制度比起那些发达国家为什
么那么差?何不从自己的身上找找原因?现在有大学毕业证的
学生很多,而真正有能力的大学生却很少,所以出现了大学生
就业难这一表象,其实,我国的人才总量是缺乏的,尤其是综合
性人才。

通过自我评估和环境评估,我确定了自己的职业发展方向,跨
国人事资源经理,负责跨国公司人力资源的开发,人们常在企
业管理中引用“木桶原理”——水盛得多不多,要看木桶上最
短的那块木片。人事经理就像“盛水木桶边上的箍儿”,因为
在企业中,除了看“木片”,还要看桶外的那圈箍儿“捆绑得
严实不严实”。也许这和我的专业甚至我的学院都没有多大
联系,但我相信,对于一个学生而言,绝对没有最好的,只有最
适合自己的一条路。

为此,我制定了短期,中期,长期三个目标,短期目标是要我在
大学期间需要完成的,是一个积累的过程,在学好专业课的基
础上,自学经济管理方面的知识,顺利通过英语六级考试并拿
到口语证,掌握常用的计算机软件,积极参加校园活动,在社团
中锻炼交际和工作能力,为自己的大学生活画上一个圆满的句
号。中期是一个不断尝试的过程,先尝试社会上的各种工作,
积累工作经验,然后进入国企,从最底层做起,进入人事资源管
理部门,接着进入外企或跨国公司,不断为自己充电和学习知



识,最后成为企业里的人事资源经理。长期目标只有一个,就
是在工作稳定的前提下,能有机会报答父母的养育之恩,能有
一个幸福美满的家庭。我想,这也应该是职业生涯的一部分。
因为,对待爱你的人一定要尊重。爱你是有原因的,不要问为
什么,接受的同时要用加倍的关爱回报。

规划得很美好,但这能否经得起风雨的考验,还是个未知数,我
随意却不随便,有梦想但不幻想,不脱离实际,当这条路行不通
的时候,我会向土木与建筑反面转型,毕竟,专业上的知识我并
么有在大学时期放弃。但前提是,我当初选择的那条路真的无
法行通。

每晚伴着橘黄的灯光,独自品尝夜的味道,惬意伴着倦意升起,
前方的路却在黑暗中更加清晰。面对星空的诱惑,坐穿长夜,
我会努力去酝酿一个新的启程。

最后,我想把一句话留给在座的那些和我一样,相信自己未来
不是梦的同学们,我不求,能在你心中留多久,但求,你的心,因
为我的掠过,能够更加坚强!

姚明生涯演讲稿篇二

规划自我、展望未来！让我们用行动一起创造属于自己的一
片天空。

首先给大家带来一段小故事：这个故事的主人公是缺了一角
的几何体，它为了寻找适合自己的那一角，忍受日晒、不怕
风吹雨打、翻山越岭，在它动身寻找的过程中并不是一次就
成功找到适合自己的那一角的，但它始终坚持、不放弃，最
后这个几何体终于找到了适合自己的那一角，变成了圆。

每一个阶段都需要好好的理理自己，做好下一次起步的准备，
走专业化的路线，可以持续走很长，只要坚定、坚持。



首先：请大家怀着自己的理想，带着自己的人生经历跟着我
一起走进自我。

我对待工作认真，具有较强的责任心，通过几年酒店专业知
识的学习，对酒店管理课程已经有了初步的认识，有了自己
的想法，xx年高中毕业的我在酒店做过4个月的暑假工，对从
事酒店服务行业更加坚定、自信，我认为自己的性格适合酒
店服务行业，同时我也是真心喜欢酒店这个行业的，对未来
充满信心，我来自单招班，高中三年我就选择了酒店管理专
业，我抱着自己的理想进入了南京旅游职业学院，我要成为
一名酒店高层管理者，在餐饮界拼搏出属于自己的事业，充
实自我。

了解了自己，有了人生目标的选择，我们就进入了知己知彼
阶段——外部环境分析，我着重是从家庭、学校、职业三大
环境具体剖析的。

（1）、家庭环境分析：我来自一个平凡而又普通的家庭，家
人对我的鼓励与支持使我对酒店业更加坚定、自信，其实我
的家庭并不富裕，有时候觉得自己在众人群中恨渺小，就像
沙粒一样，但大家别忘了，沙粒也有梦想，而且它的梦想更
加真实、更加绚烂。

（2）、学校环境分析：南京旅游职业学院地处江宁大学城，
学院环境优美、学风严谨、管理有序，是莘莘学子成才的理
想场所，在毕业生就业竞争日趋激烈的今天，我院为学生提
供了许多出国实习和一些著名酒店集团实习的机会，就业率
非常的高，毕业生受到用人单位的欢迎和一致好评。

（3）、就业环境分析：让我们看看眼下所受的威胁，其一、
旅游地空间的形成，线如今多个旅游产业在同一地域出现时，
他们各自的吸引力往往会出现此消彼长或旅游市场同步增长
的动态变化和地域旅游市场结构的再组织；其二、行业要求
不断提高，对人才的要求更是严苛。但行业的快速发展也给



我们提供了更大的发展空间，校方更是为我们提供诸如赴外
研修这样的机会，以上所述结合我的个人品质，我发现我还
是很适合酒店行业的。

（1）、近期职业目标定位(3年)：大学三年，女里将各项证
书握在手中，不但要学好各门课程，更要丰富酒店行业的相
关知识，以提升自我价值，自我能力，更应该接触社会，为
毕业发展打下基础。

（2）中期职业目标定位（3年）：毕业之后的三年中，刚开
始起步阶段，我必须从酒店的基层员工做起，彻底了解基层
员工的工作，了解服务行业的航行放向，一年后，我尽量了
解所有岗位的运作程序，两年后，我要成为酒店内层人员，
从而达到我的三年目标。

职业目标定位之后,我们就进入了职业生涯设计——职业的实
施阶段，通过具体制定的行动计划来实现每个阶段的目标，
我对自己职业生涯中的准备期、适应期、发展期、高潮期、
稳定期5个时期做了时间与目标的定位，详细的分析了毕业前
期计划，毕业之后1——5年的计划以及毕业xx年之后的发展
方向。

准备期：在校期间，学好专业，取长补短，成为优秀毕业生。

适应期：走上实习岗位，学习和积累经验，力争做一个业绩
突出的优秀员工。

发展期：正式走上工作岗位，这段期间，我要成为公司内层
人员。

25岁时一个很关键的年龄，你现在找不到自己的路，不是你
特有的问题，几乎是每一个职业人在自己的能力没有成长起
来的时候，都难以轻松的做出选择，在职业发展的过程中，
我不知道你有什么样的能力和潜力，不论怎样，我们都要相



信自己，可能当时的工作不是你喜欢的，但是，坚持，并给
自己创造机会是你需要面对的，很多时候，工作都不是自己
乐于接受的，但是并不妨碍在其中做出成绩并享受快乐，这
是职场上看不见的至高境界，也是人和人之间的内在竞争力。

高潮期：是一个开拓创新的阶段，计入世界著名酒店做高层
管理者，创造好的业绩。

稳定期：在酒店行业稳步发展，成为国家知名酒店集团高层
管理者。

各位：事业成就梦想，梦想有多大，想得到什么，决心+意志
战胜一切，成功=知识+见识+胆识+素质。

听完了我的职业规划你准备好去寻找属于自己的那一角了吗？

结束语：一切的一切不可能靠十指在键盘上敲打而成为现实，
一切的一切要靠实践去检验，一切的一切的刚刚开始！

我的人生我做主，我的规划我导航，我希望属于自己的那艘
游轮可以扬帆远航！

姚明生涯演讲稿篇三

大家好！

今天，我演讲的题目是：《心无旁骛，迎接挑战》。

初夏的校园里，绿树成荫，蔷薇满园，腾飞园鱼翔浅底，万
物生机勃勃。在这美好的季节里，我们即将启程，前往一个
崭新的校园。这是一个特殊的时期，我们对老校园依依不舍，
对新校区憧憬无限，但这些都不该成为我们学习的干扰和羁
绊。做为以学习为天职的学生，我们应该用专注和拼搏表达
我们对老校园的留恋。



所以，我们现在要做的就是专注于学习，心无旁骛。同学们，
专注，要求我们集中精力做好每一件事，是长时间的全力以
赴，是一种一心一意、坚持不懈、不达目的决不罢休的精神。
专注，往往能带来成功：爱迪生专注于寻找灯丝，他用专注
为人类带来了光明；比尔·盖茨专注于软件的开发，最终建
立了微软帝国；居里夫人几十年如一日的从堆积如山的废渣
中提取放射性元素，两次获得诺贝尔奖。我们需要做的就是
把分散的精力集中起来，排除杂念，潜心钻研，让专注成为
我们的习惯。我们只有全身心的投入于学习当中，才能学而
不倦，成就美好未来。

同学们，我们千万不要把太多的精力和时间消耗在一时的享
乐当中，当你竭尽自己的最大努力去为实现自己的梦想而奋
斗，你将收获超出你预期的成果；当炫丽的落日即将沉沦，
当你眼中金色的光亮即将消失时，你的梦想却没有实现，这
才是你最刻骨铭心的痛！明年后年的我们，就要走进高考的
考场。高考是一场需要顽强拼搏才能走到终点的马拉松，是
一场需要全身心投入才能成功的比赛。高考的道路荆棘丛生，
险恶重重，但，路不险，则无以知良马；任不重，则无以识
英才。或许战胜困难的过程是艰苦的，但过程的艰辛必定会
带来结果的甜蜜。有志者，事竟成；苦心人，天不负。只要
我们有如饥似渴、只争朝夕的精神，有滴水穿石、磨杵成针
的毅力，有永不满足、攀登不止的追求，最后的胜利一定属
于我们。

同学们，盛年不重来，一日难再晨，及时当勉励，岁月不待
人！既然拥有青春，既然决定挑战未来的高考，就一定要在
有限的时间里，用毅力、耐力、信念、勇气、自信和专注去
战胜一切，取得胜利。现在不拼搏，更待何时？为了我们的
理想，拼搏到底，永不言弃。同学们，我们是一中人，所以
我们会做的比任何人都好！

新的校园，新的征途。那里，有青翠的林木，有干净的食堂，
有整齐的教学楼，有宽阔的运动场，有整洁的宿舍。我们将



有更多的时间，更好的条件学习钻研。新校区已经准备就绪，
正敞开怀抱迎接她的孩子们。作有幸入住那里的一中学子，
我们幸运又自豪。一中崭新的辉煌也要由我们来开创，我们
要把“团结、奋进、求实、创新”的校风发扬光大。同学们，
心无旁骛的学习吧，理想与成功就在前方！

谢谢大家！

姚明生涯演讲稿篇四

职业规划给我们迷茫的大学生活指引了一条通向远方的路。
在这条路上，我庆幸，我已经出发。并且非常荣幸能与大家
分享我的职业规划。

下面我将从四个方面来介绍我的职业规划。理想职业，环境
分析，行动方案，以及自我监控。首先是职业理想，在这里
大家将了解到我理想的形成过程及我的理想职业的相关信息。
我的职业理想是从事科教电视节目策划与编导，成为行业的
佼佼者，最终拥有自己的传媒公司。小时候我常喜欢收看科
教电视类节目，《人与自然》、《动物世界》等都是我喜爱
的片子。它们给了我无限乐趣。我很想知道许多惊险、奇妙
的镜头是怎么拍出来的呢。大学一年级我开始接触多媒体类
课程，并对其产生了浓厚兴趣。我记得大二的时候，参加的
一个比赛需要上交2分钟的个人简介视频，我花了三天时间学
习并制作，结果在当晚比赛中我的作品是最闪耀的。这无疑
更多限度地提升了我对视频编辑的兴趣和信心。此后，我又
制作了6分钟的记录短片《昨天．今天．明天》；今年9月份
又完成了我的第三部作品《源点》。本学期我们开始系统学习
《科教电视节目编导与制作》这门课程，电视策划与编导进
入了我的视野，我感觉那时无限精彩的职业，于是初步萌生
了将来从事科教电视节目策划与编导工作的念头。

选择职业，除了单纯的兴趣，我还思考了许多问题，其中包
括：这个职业是干什么的？其就业现状与发展前景如何？需



要什么条件？最重要的是我对它的兴趣能有多大？为此我差
找了资料，了解了科教电视节目策划与编导的工作内容，其
就业现状及前景；还专门分析了多家传媒公司的招聘广告，
综合了条件需求，为今后努力确定方向。说到兴趣，我已将
视频编辑融入了我的生活，因此我可以毫不犹豫地大声
说：“我爱电视编导！”为了使自己的选择更具理性化，我
以职业需求为向导，对各种环境进行了详细分析，其中包括
内部环境分析，外部环境分析以及专业分析。内部分析，我
主要从成长简历，自我评价，他人评价及相关的类型测试来
深入认识自己。并且，我还针对职业需求进一步分析了自身
条件的有利及不利因素。一系列的分析使我得到以下结论：
外向并且喜欢挑战的性格使我易于接受新事物，这对电视策
划与编导要求综合性知识技能较高有一定的吻合度，但我目
前的综合素质还需要更大空间的提升，因此应当在今后的学
习中注重提高自身综合素质。对家庭经济、学校资源、环境
及社会形势的分析，使我深知家庭背景薄弱的我更多的只能
靠自己的努力去实现理想，但学校有丰富的学习资源和良好
的环境供我学习，并且科教电视领域前景广阔，我应该对未
来充满信心。我还对专业培养方向和学习课程作了进一步了
解。本专业除了学习视频媒体课程，还培养教学媒体和教学
系统的设计、开发人员，及师范院校教育技术课程和中小学
信息技术课程、通用技术课程的教学人员。但术业有专攻，
这么广泛的专业学习，我必须找准自己主攻方向。

为此，我给自己制定了具体的规划，包括进入职业的两条主
要途径，中长期规划和大学时间表。为了积累足够知识技能，
我决定考研。但考虑到家庭经济因素，我制定了两条主要的
实现路径：若考研通过，则贷款读书，继续学习与积累，为
理想职业奋斗；若不幸，我没考上，我将选择成为一名中小
学教师，继续准备考研，最终仍然投身到电视媒体制作领域。
倘若前两条途径都无法走通，那么我将实行第三条路径——
毕业后直接进入电视媒体领域，应聘传媒公司，积累实践经
验。



我希望通过段中期的积累，在45岁时有足够的能力和财力创
办自己的传媒公司。 社会的竞争是无限的，如何才能脱颖而
出呢？当然精技术，高素质，强能力！为了达到这些，做好
考研或参与社会竞争的前期准备，在仅剩的2年大学时间，我
为自己制定了一系列时间表，主要是技术学习时间表，综合
素质培养时间表，常规方案表，周计划表，日程表，一步步
细化目标，一点点壮大理想。

有行动必然有监督与调整。自我监控包含了目标考察、风险
预测与调整。主要包括各学期行动目标和毕业目标，各阶段
风险预测及相应调整措施。

阿里巴巴首席执行官马云说过，今天很残酷，明天更残酷，
但是后天很美好，可惜大部分的人都死在明天晚上。

我迫切想要拥有美好的后天，因此，我会努力行动把梦想实
现。

谢谢大家！

姚明生涯演讲稿篇五

各位评委老师、各位同学，大家晚上好！

很高兴今天有机会站在这儿演讲，与大家一起分享我的学业
生涯规划，最后一个上场，说实话我有一点紧张，希望大家
见谅！我今天演讲的主题是“成功等于目标”。

很多人进入大学后可能是茫然的，大家有自己的计划吗？还
是依然在茫然中，不知所措？ 所以为了能更全方面的完善自
己，使自己能学到自己想要的技术、技能，我对自己的三年
学业生涯做了一个规划。也希望可以给一些正在茫然中的同
学一些帮助！



我的学业规划我将会分为五项为大家介绍。

（一）自我优势的分析

对于规划的第一项，我还是分析一下自己的优势。可能这也
是很多人的优势！对我个人来说，我很多时候还是觉得自己
优点挺多的，比如我比较帅、比较外向啊，喜欢与别人交流
沟通；我并不怕困难，不会被挫折阻拦而停止不前，我这个
人好奇心很强，总喜欢挑战一些新的事物，这或许是个好习
惯；未来是未知的，但我对自己还是未来都是充满了希望。
呵呵，不知道这算不算优点。我们每个人都有自己的优势，
只是看大家怎么去利用罢了！

时候吃亏，英语只知一二，在计算机软件方面就更吃亏，连
名字都看不懂，那怎么学！所以啊，我在想就算我们是工科
学生，这些方面也不能置之不理的，不然吃亏的还是我们自
己。呵呵，不知道大家是怎么想的？我的缺点太多了，我暂
时收住，继续往下说！

（二）环境与学业的分析

不知道同学们在进入大学之前对大学有什么要求？说说我的
吧！在我还没有进入大学的时候我一直在幻想自己的大学要
多么的好、多么的大。所以在选学校的时侯，我也只挑着面
积大的看。后来我选择了这所学校，我没有失望！可能在场
的很多人都和我抱着一样的想法吧！我对学习环境的要求，
那就是一定要大，只有这样才能体现她的实力、她的设备，
大了放的东西才多嘛，才会有更大的交流、学习平台。

（三）教育与休闲规划

1.学历教育：在大学里，我们主攻的是一门技术，完善的是
人格。我所在的专业是机电一体化，在毕业后能有一个中级
电工证。但这并不是我的追求，我的追求是高级电工证。恰



好学院今年也为我们争取到了考这个级别的机会。这将成为
我三年学业生涯的奋斗目标之一。

同学们是否也有相应的专业目标？有，那就奋斗吧，没有，
那就得赶快确定一个了！

2.专业技能的学习：在做那些之前，我们是不是应该先去详
细了解一下我们所学的专业呢！虽然刚接触，但我对自己的
专业还是有初步了解的。那我就简单介绍一下吧！机电一体
化技术是在机、光、电、自动控制和检测、计算机应用等学
科相结合的基础上建立起来的一门综合性应用技术。我很喜
欢这门专业，所以我会去努力钻研。只有我们对自己所学的
专业有了大概的了解，我们才知道下一步该干什么，才会知
道自己想学什么，也才能结合自身优势去做出成绩。 不知道
同学们有没有详细了解过自己的专业？这是很重要的！

3.劳逸结合：如果在大学一味的只知道学习，那么真是枯燥
无味，更是一种错误的修行方式。在学习的时候还是应该为
自己找一些乐趣。对于我，我在空闲时间就回去唱唱歌、溜
溜冰，或者陪女朋友逛逛街；偶尔也会去做一些兼职。这些
都是非常放松自我的。呵呵，但同学们可不能堕落其中，我
们要做的是劳逸结合，全面完善自己！

（四）奋斗目标

第一年，我准备完全的融入这个新环境，多去熟悉身边的人
和事，为自己后面的学习生活做基础。我更要顺利通过英语
和计算机的初级考级！

至于第二年，我的心思可能会全部投入自己的专业中去，我
需要更熟悉自己的技术。

最后一年，我会着手准备申请考高级电工证，并顺利进入公
司实习，然后回校顺利毕业！



其实理想不在于有多大，要的是我们付出的实际行动！

或许大家也应该拥有自己三年的学习计划！

（五）要求

1.最大限度的不说不可能。

2.凡事第一反应找方法，不是找借口。

3.养成记录习惯，不要太依赖脑袋。

4.每天对自己傻笑一下，给自己自信。

5.每天想一下还有什么事没做。

6.用心倾听，不打断别人说话。

7.节俭、存钱。

8.说话做事不拖泥带水。

9.时刻微笑待人处事。

10.上课坐前面。

我会尽力去做的，希望这也成为大家的十大习惯

结尾

以上就是我的学业生涯规划报告，很高兴和大家一起分享。
我将会在以后的学习中慢慢的改进它，也慢慢完善自己。

谢谢大家！



姚明生涯演讲稿篇六

大家晚上好,我是工程力学1001班的xx,今天,我演讲的题目
是“我的未来不是梦”。

说实话,在参加这次比赛之前,我从没有详细的制定过自己的
职业生涯规划,这次,也是第一次给自己做职业生涯规划,真的
是因为它是这次演讲比赛必不可少的一个环节,是我为了这次
比赛不得不做的一件事情,可是如今我站在这里,回首几天前
所付出的努力,我可以负责的对大家说,职业生涯规划的意义,
远远超过了这次演讲比赛本身,相信今晚参加比赛的各位选手
也有同感。

以我个人之见,一个人的职业生涯,不能简单的理解为一个人
以后的工作,而应该把它看做是一个人在一生中所追求,所付
出的事业。有人问我,一个大一的学生就做自己一生的一个规
划,是不是有点为时过早?我是这样回答的:现在做别人不做的
事,以后才能做别人做不了的事。

对我个人而言,是从个人评估,环境评估,目标设定,目标实施,
反馈与修正这五个方面进行职业生涯规划的。

《孙子兵法》说,知己知彼,百战不殆。所以我把自我评估放
在了第一位,通过职业生涯测评系统,我对自己有了更深一步
的了解。在性格上,我突出的特点是外向和思考,就是更关注
自己如何影响外部环境和喜欢与他人交往,重视事物的内在逻
辑关系,在技能方面,我较突出的是说服他人,人员管理、人际
协调和判断决策,最薄弱的是研发设计,从职业价值观上看,我
崇尚独立,注重关系,是一个期望在工作中能够独立工作、独
立决策,注重于他人交往的人。在学习风格上,我是反省型的
学习者,就是说更注重通过观察和思考来获取知识。从职业兴
趣上看,我对经营活动很有兴趣,也非常喜欢与人打交道,喜欢
表现自己,影响和感染他人。有志于参与服务性的活动,担任
组织、管理与决策等相关角色。



环境对一个人的职业生涯也是很重要的,所以我把环境评估放
在了第二位。大学生就业难一直是一个我们不得不去面对的
问题,我们往往会从社会上找一些貌似合理的原因,比如说,中
国人口为什么这么多?中国的教育制度比起那些发达国家为什
么那么差?何不从自己的身上找找原因?现在有大学毕业证的
学生很多,而真正有能力的大学生却很少,所以出现了大学生
就业难这一表象,其实,我国的人才总量是缺乏的,尤其是综合
性人才。

通过自我评估和环境评估,我确定了自己的职业发展方向,跨
国人事资源经理,负责跨国公司人力资源的开发,人们常在企
业管理中引用“木桶原理”——水盛得多不多,要看木桶上最
短的那块木片。人事经理就像“盛水木桶边上的箍儿”,因为
在企业中,除了看“木片”,还要看桶外的那圈箍儿“捆绑得
严实不严实”。也许这和我的.专业甚至我的学院都没有多大
联系,但我相信,对于一个学生而言,绝对没有最好的,只有最
适合自己的一条路。

为此,我制定了短期,中期,长期三个目标,短期目标是要我在
大学期间需要完成的,是一个积累的过程,在学好专业课的基
础上,自学经济管理方面的知识,顺利通过英语六级考试并拿
到口语证,掌握常用的计算机软件,积极参加校园活动,在社团
中锻炼交际和工作能力,为自己的大学生活画上一个圆满的句
号。中期是一个不断尝试的过程,先尝试社会上的各种工作,
积累工作经验,然后进入国企,从最底层做起,进入人事资源管
理部门,接着进入外企或跨国公司,不断为自己充电和学习知
识,最后成为企业里的人事资源经理。长期目标只有一个,就
是在工作稳定的前提下,能有机会报答父母的养育之恩,能有
一个幸福美满的家庭。我想,这也应该是职业生涯的一部分。
因为,对待爱你的人一定要尊重。爱你是有原因的,不要问为
什么,接受的同时要用加倍的关爱回报。

规划得很美好,但这能否经得起风雨的考验,还是个未知数,我
随意却不随便,有梦想但不幻想,不脱离实际,当这条路行不通



的时候,我会向土木与建筑反面转型,毕竟,专业上的知识我并
么有在大学时期放弃。但前提是,我当初选择的那条路真的无
法行通。

每晚伴着橘黄的灯光,独自品尝夜的味道,惬意伴着倦意升起,
前方的路却在黑暗中更加清晰。面对星空的诱惑,坐穿长夜,
我会努力去酝酿一个新的启程。

最后,我想把一句话留给在座的那些和我一样,相信自己未来
不是梦的同学们,我不求,能在你心中留多久,但求,你的心,因
为我的掠过,能够更加坚强!


